

Aplaudimos y Reclamamos

En esta breve sección los vecinos, a través de los Consejos de Redacción del Periódico, del correo tradicional o electrónico o de viva voz, aplauden iniciativas, hechos o proyectos llevados a cabo en el Municipio, y también reclaman mejoras.

RECLAMAMOS

- Que en la próxima feria se ponga un escenario como es debido, en alto y lo suficiente grande para que los grupos que bailan lo puedan hacer para «todo el público asistente». Este año, al haber bailado en el suelo, sólo los espectadores de «la primera fila» pudieron disfrutar de ver bailar, pues los demás sólo se conformaron con oír la música y ver algún brazo asomar de los que bailaban, como se puede observar en la foto.



APLAUDIMOS

- A todos los vecinos de Yeste, organizadores y colaboradores por la VIII Feria de Tradiciones.

Dejémosle la alhábega a «nuestro Santo»

¡Hola!

Queridos amigos, escribo esta carta para animaros a todas las hijas (nietas, sobrinas, etc.) del pueblo de Yeste a que lleven a San Bartolomé. Yo, personalmente, tengo verdaderas ganas de poder llevarlo. Aprovecho mi escrito para pedir desde aquí el poder llevarlo este año que viene, puesto que hasta hace pocos años sólo lo llevaban hombres, «con todos mis respetos».

También arrepentida lo digo, pues yo también lo hice, pediría que, por favor, no le cojamos toda la alhábega a nuestro Santo, pues no le dejamos así el perfume que él se merece.

Aprovecho para pedirle al Ayuntamiento que acondicionen los servicios del recinto, para que a primera hora no se atasquen como todos los años, que pongan más papeleras y contenedores de basura y de reciclaje en el pueblo, al igual que en Llano Majano, para que todos nos conciencemos y así tener el pueblo más limpio y bonito del mundo...

¡¡Viva Yeste y viva San Bartolomé!!

Ana M^ª Barba Rodríguez
Almansa(Albacete)

BOCHE ESTA TRISTE. ADIOS A SAGRARIO

Todos en Boche la recordamos. Sonriente, amable, discreta, agradable. Estirando la masa de las hojuelas, haciendo manualidades con las mujeres, colaborando en las fiestas, en su casa, en sus tierras o camino de Francia. Ultimamente más feliz que nunca acompañando a los niños en el autobús escolar que conducía Pepe, su marido.

En la fría noche del 3 de diciembre nos dejó Sagrario. La noticia fue de casa en casa y a todos nos llegó antes de venir el alba. Nadie lo podía creer, nadie lo quería creer.

Fue un día muy duro para sus padres, hermanas, esposo, hijos y vecinos, hasta que de noche regresó Sagrario para ser despedida y velada por todos, vecinos de Boche, de Yeste, de las aldeas.

Tras el multitudinario funeral en Boche, la dijimos adiós de forma definitiva



en Yeste. Ella mirando al cielo, hacia delante, al futuro. Nosotros mirando al suelo, deseando poder volver atrás y cambiar el pasado.

Estos días sólo se escuchan silencio y llantos. Los vecinos se han refugiado en los quehaceres del campo, pero esta vez el olivar está triste, no se oyen voces ni cantos, sólo de vez en cuando algún "pobre Sagrario...".

Para los que no conocisteis a Sagrario simplemente deciros que fue una persona buena, querida de verdad.

A sus padres, a su marido, a sus hermanas, a sus hijos, podéis vivir orgullosos de cómo fue Sagrario y del recuerdo que nos deja a todos.

Un abrazo de todos lo vecinos de Boche.

A Joaquín «El Cagarrín»

Ha llegado la hora de tu despedida, ya has hecho el recorrido que tenías que hacer, no hay más remedio, es como si fuera el último comboy, como dicen en el Oeste americano. Y así es la vida, no hay más que afrontar la muerte. Se puede decir que es el tren del más allá, en él ya te vas.

Hasta siempre. Tus amigos no te olvidan.

D. E. P.

P. J. A.

Editorial

Niños y tradiciones

Los niños son el futuro de la transmisión de nuestra cultura y nuestras tradiciones. Está muy bien que participen en la feria como aprendices, pero tenemos que ir más allá; habría que dedicar un espacio durante todo el año. No puede ser una cosa sólo de tres días. A niños y niñas les ha entusiasmado el esparto. Hay niñas que se interesaban por el bordado. Antes todas esas actividades se aprendían en el seno familiar y en la escuela. Y ahora ¿quién transmite esos conocimientos?. Los niños no tenían videoconsola ni ordenador, ni andaban tan estresados... el padre al lado de la lumbre enseñaba esparto a su hijo y las niñas aprendían a bordar punto de cruz, a hacer vainica y hojales, a bordar a máquina, se hacían un turbante de ganchillo o de punto de media... Además, todas esas actividades formaban su creatividad y su atención sin que nadie lo pretendiese, era de forma natural.

Habría que motivar a los niños y niñas durante todo el año con talleres de bordado, esparto, cerámica, tejido en telar, ganchillo, punto de media... juegos tradicionales... En los bailes tradicionales ya

hay un buen grupo de niños y niñas que le dedican una hora a la semana. También formarles sobre la vida de su pueblo y aldeas en el pasado: oficios, utensilios que utilizaban en las diferentes actividades, costumbres... leyendas, oraciones... También habría que elaborar documentos escritos donde se recogiese toda nuestra cultura, y para eso los testimonios y la sabiduría de las personas mayores son imprescindibles.

Iniciativas como la Universidad Rural Paulo Freire merecen todo nuestro apoyo. Todavía estamos a tiempo de hacer un trabajo de recuperación.

No vamos a negar que adecuarse al presente y tener conocimientos informáticos es muy importante, pero no por eso hay que abandonar lo pasado.

El tejido en telar se va a perder ¿alguien ha pensado algo para evitarlo? En Nerpio un grupo de mujeres ha recuperado este trabajo artesano ¿porqué aquí no?

El futuro de nuestra cultura depende de que los niños y jóvenes la conozcan y la transmitan, pero si no hacemos algo con ese fin en nuestro presente, olvidarán su pasado.

Aljumas y bellotas

Semana 43/2006

Es la semana de movilización contra la pobreza.

- Terminar con la pobreza es la principal obligación de los dirigentes mundiales. Debería ser como pedir peras al peral, aunque es sabido que las que los olmos dan, ni son en almibar ni al natural.

Semana 44/2006

El Consejo Regional del Agua apoyada que en el nuevo Estatuto de Autonomía de Castilla La Mancha se incluya el fin del Trasvase Tajo - Segura en 2015.

- Si el Tajo es de Castilla La Mancha y el Segura de Murcia, propongo municipalizar el Tus, y dejar la gestión integral de la Fuente Nueva al Barrio de Santiago.

Semana 45/2006

El ex presidente y ex dictador de Irak, Sadam Hussein condenado a morir en la horca.

- Otro paso en la Representación falaz. Que lo maten o no, finalmente, es insustancial al lado de la siembra de miseria.

Semana 46/2006

Daniel Ortega elegido Presidente de Nicaragua.

- El pueblo agotado de guerras y contras lo apeó en las urnas. Dieciséis años después el pueblo agotado de pobreza lo alza en las urnas. Una generación perdida en beneficio ¿de quien?

Semana 47/2006

Telefónica obtiene un beneficio de más de 5.000 millones de euros en los primeros nueve meses del año.

- Terminarán el año con más de un billón de pesetas ganado, con el negocio de la telecomunicación que sirve

para comunicarse, pero también para hablar y hablar.

Semana 48/2006

Alexander Litvinenko, ex espía ruso, muere en Londres envenenado con polonio 210, sustancia radioactiva.

- Un crimen terrible por nuevo, pero sólo una gota entre los que se cometen en la inmensa Rusia de Putin, ante los ojos del mundo.

Semana 49/2006

El PSOE edita un video sobre la tregua de ETA del año 98, destacando que el PP negoció e hizo algunas concesiones a los terroristas.

- Pues tu más, como niños responden al video sobre la violencia que el PP les arrojó. Hombres y mujeres son lo que hacen falta para esta tarea.

Semana 50/2006

Muere en Chile el ex dictador Augusto Pinochet a los 91 años de edad.

- El perro propagó la rabia amparado por el manto de sus amos. Tanta paz lleve como deja, pero que sus herejeros devuelvan lo expoliado.

Semana 51/2006

En Valencia trasplantan las dos manos y parte de sus antebrazos a una mujer de 48 años.

- Venas, nervios y huesos que se juntan para coger, palpar, acariciar y apretar. Tan maravilloso como un milagro.

...y, última semana

El proyecto del puente de la Vicaría sobre el río Segura existe.

· Se construirá la próxima legislación si Dios quiere, hermano lobo.

El Peri.